

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

1. Las drogas son de utilidad, pero tienen que ser controladas: Antonio Mazzitelli en CNN

(aristeguinoticias.com/)

“Las drogas son necesarias en muchísimos casos, son de utilidad, pero tienen que ser controladas, suministradas por quien conoce de drogas”, sostuvo Antonio Mazzitelli, representante de la ONU contra la droga y el delito en México, al hablar sobre el informe 2015 de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes de la Organización de las Naciones Unidas.

En entrevista para Aristegui CNN, refirió que las políticas de drogas, en muchos países del mundo, plantean “estrategias de reducción del daño en donde al consumidor de droga que no puede vivir sin su droga, el Estado le suministra la droga para que él pueda seguir viviendo y ojalá pueda gradualmente, gracias al acompañamiento de doctores, liberarse de su adicción”.

Sostuvo que Naciones Unidas “no habla y nunca ha hablado de guerras a las drogas, al contrario, el marco internacional en materia de droga es para la promoción y el derecho a la salud”.

Respecto al informe, apuntó que se basa en tres ejes:

-El primero es el enfoque de una política hacia la salud, hacia el derecho a la salud, prevención en materia de adicciones, y también una política hacia el uso de las drogas cuando las drogas son necesarias.

-El segundo eje es el de “el acceso a los medicamentos controlados. Contrariamente a lo que se puede imaginar, Naciones Unidas desde hace varios años llama la atención de la mayoría de los más de 190

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

estados miembros del sistema convencional de la ONU en materias de drogas, en el uso de sustancias controladas, en particular la morfina para el tratamiento del dolor”.

-Del tercer eje del informe, “es un análisis de lo que es la situación a nivel mundial en materia de consumo y tráfico de droga, fundamentado en los datos ofrecidos por los gobiernos que cubren de 2014 a la mitad de 2015”.

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://aristeguinoticias.com/1403/entrevistas/las-drogas-son-de-utilidad-pero-tienen-que-ser-controladas-antonio-mazzitelli-en-cnn/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

2. Desarrollan un nuevo tratamiento para frenar el abuso de alcohol

(*elespectador.com*)

Científicos en Estados Unidos desarrollaron un nuevo tratamiento que podría atajar el abuso de alcohol con la administración de un medicamento usado para combatir, entre otros, la gastritis en humanos, según un estudio publicado por la revista británica Nature.

La investigación liderada por The Scripps Research Institute (TSRI) de La Jolla (California), demostró que la administración del fármaco conocido como Carbenoxolona (CBX) en roedores provocó una reducción en la ingesta de alcohol.

El CBX, usado también para curar las úlceras pépticas en humanos, pertenece a un grupo de moléculas conocido como 11 Beta Hidroxiesteroide Deshidrogenasa (11β -HSD), el cual puede actuar como un inhibidor.

Estudios anteriores desarrollados en roedores han constatado que el alcohol activa ciertos esteroides, los glucocorticoides, y puede estimular al organismo a aumentar su ingesta.

Los expertos del TSRI recuerdan ahora que la actividad de los glucocorticoides en las células está regulada por el 11β -HSD, lo que convertiría a la Carbenoxolona en un medicamento eficaz.

Aplicada a grupos de entre nueve y diez ratas, los investigadores, encabezados por el experto Pietro Paolo Sanna, descubrieron que los roedores que presentaban una dependencia del alcohol, que en humanos puede ser física o psicológica, redujeron su ingesta.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

Asimismo, los roedores no dependientes rebajaron los niveles de la toma de alcohol tras administrarles la CBX.

Los autores de este estudio, publicado también en la revista especializada "Translational Psychiatry", sugieren que las 11 β -HSDs podrían desempeñar un papel clave para modular "los efectos reforzadores" del alcohol.

En consecuencia, fármacos inhibidores desarrollados a partir de la 11 β -HSD podrían ser reutilizados para tratar el abuso del alcohol.

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.elspectador.com/noticias/salud/desarrollan-un-nuevo-tratamiento-frenar-el-abuso-de-alc-articulo-622264>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

3. Un gobernador mexicano propone la despenalización del cultivo de amapola

(nytimes.com)

Guerrero. El gobernador de uno de los estados más violentos de México dijo que legalizar el cultivo de amapola con fines médicos podría ayudar a reducir la violencia en una de las regiones más afectadas por la actividad de los carteles del narcotráfico, dijo a un canal de televisión local que al menos merecería la pena explorar la posibilidad de permitir el cultivo de la planta.

Astudillo diagnosticó como principal problema de su estado la violencia y dijo que derivaba de la plantación de marihuana, de amapola y de su derivado, la heroína. “Los expertos señalan que mientras Guerrero sea productor no se va a reducir la violencia. Antes la violencia era solo urbana. Ahora ya, donde se siembra, también es muy cruel y hay que hacer operativos para ponerse entre las bandas”.

El gobernador se refiere a las consecuencias del control de la producción de amapola en las montañas del estado de Guerrero y las rutas de salida de la mercancía rumbo a las ciudades en las que se procesa y se convierte en goma de opio antes de distribuirse, en gran medida, en forma de heroína. La droga tiene como destino principal el mercado de Estados Unidos, donde se ha registrado un importante incremento de su uso en los últimos años.

De la amapola se extraen, además de la heroína, otras drogas legales como la morfina y calmantes del dolor. Su cultivo solo es legal en un puñado de países como la India, Turquía o Australia.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

“Hagamos algo piloto”, propuso. “Hay que indagar, un asunto puede ser que tenga que ver con lo médico, es una manera de que todo eso se salga de los escondido, hagámoslo institucional”.

La intención de la propuesta del gobernador sería disminuir la presión que los carteles ejercen en la actualidad sobre los campesinos.

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.nytimes.com/es/2016/03/15/un-gobernador-mexicano-propone-la-despenalizacion-del-cultivo-de-amapola/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

4. Jalisco respalda despenalización del consumo de la marihuana: Aristóteles Sandoval

(economiahoy.mx)

Jalisco.- El gobierno de Jalisco se pronunció por despenalizar el consumo de la marihuana y el respeto a la libertad de las personas, pues consideró que una política prohibicionista se traduce en un aumento al consumo y un aliciente financiero al crimen organizado.

El mandatario jalisciense, Aristóteles Sandoval, dijo que la estrategia de perseguir el consumo de esa yerba ha provocado más problemas que soluciones, ante un fenómeno que es más común de que lo que muchos quieren ver.

Al participar en la inauguración del Cuarto Foro del Debate Nacional sobre la Marihuana, que se realizó en la capital de Jalisco, el gobernante estatal señaló que el problema de las drogas no es solamente de seguridad, sino primordialmente de salud.

Por ello consideró necesario cambiar paradigmas e invertir de manera inteligente los recursos económicos y humanos, porque existe una gran diferencia entre los 162,000 millones de pesos que se otorgaron en 2012 para aplicar la ley y velar el orden público, con los 4,500 destinados a prevención y tratamiento. Sandoval Díaz subrayó que siempre será mejor que un individuo se cure, a privarlo de sus garantías individuales y de su libertad.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

En su opinión las vidas de las personas no pueden estar sujetas a un mercado negro, clandestino, ilegal y peligroso; "la producción, venta y distribución de marihuana será mejor si están regidas por las leyes del Estado", expuso.

Además "si se fiscalizan los recursos por medio de la recaudación, podrían destinarse a la prevención, atención y sobre todo a la educación y salud, sobre todo atención física, mental y mental de los consumidores", expuso el gobernador de Jalisco

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.economiahoy.mx/nacional-eAm-mx/noticias/7424475/03/16/Jalisco-respalda-despenalizacion-del-consumo-de-la-marihuana-afirma-Aristoteles-Sandoval.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

5. Nunca he fumado: Osorio Chong

(impacto.mx/)

En el IV Foro del Debate Nacional sobre el Uso de la Marihuana con el tema de seguridad ciudadana, Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación, señaló que nunca ha fumado la hierba, ni siquiera cigarrillos.

Expresa que el fenómeno de las drogas debe atenderse de manera integral a través de una política de prevención con perspectiva de desarrollo humano, aseguró Osorio Chong.

Durante la inauguración del Cuarto Foro sobre el Uso de la Marihuana “Seguridad Ciudadana”, el titular de esta dependencia añadió que las políticas públicas deben incorporar una perspectiva de desarrollo humano, más allá de controlar la oferta y la demanda de las drogas, porque la seguridad ciudadana comienza por generar ambientes propicios para el desarrollo individual y la convivencia armónica de las personas.

Por ello, indicó el secretario de Gobernación, para el Gobierno de la República el uso de la fuerza no es y nunca será el único eje de su política de drogas, sino que va más allá de la persecución de delitos relacionados con la producción tráfico o venta, lo que permitirá abonar a la reconstrucción del tejido social.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

El gobernador del estado, Aristóteles Sandoval Díaz, consideró que una política prohibicionista en materia de drogas se traduce en aumento al consumo y representa un aliciente financiero para quienes siguen el camino de la delincuencia, por lo que “Jalisco lo dice claro y contundente: sí a la despenalización del uso de la marihuana, sí al respeto de la libertad de las personas”, subrayó.

El mandatario estatal señaló que en esta entidad, sociedad y gobierno “seguimos y seguiremos en pie de lucha, porque estamos hastiados de que el crimen organizado nos dañe y vulnere la imagen del estado”.

En tanto, el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, explicó que la participación de los expertos en estos foros sobre el uso de la marihuana reafirma la instrucción presidencial de escuchar todas las voces y posturas para poder determinar las políticas de gobierno en la materia.

En ese sentido, aseguró Campa Cifrián, los ponentes y expertos en temas de seguridad expondrán un panorama donde se encuentren divergencias y convergencias que permitan asegurar una toma de decisiones correcta.

**Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://impacto.mx/nacional/nunca-he-fumado-osorio-chong>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

6. Preocupación: 'Darse' con morfina es cosa del pasado, la moda ahora es W-18

(urgente24.com)

"100 veces más potente que la morfina". Así lo describió en 1981 el profesor canadiense, Ed Knaus, de la Universidad de Alberta. Es escándalo comenzó porque, si bien en su momento se planteó como un logro para la medicina mundial, luego de que este profesional consiguió sintetizar un analgésico capaz de aplacar los dolores más fuerte, W-18 ahora se convirtió en un verdadero monstruo por la adicción que genera. Además, se ha vuelto incontrolable, ya que se está comercializando ilegalmente en las calles canadienses.

"Nuestra intención era crear un analgésico milagroso, pero después de las pruebas lo descartamos porque nos dimos cuenta de que podía ser adictivo", dijo Ed Knaus, profesor de la Universidad de Alberta (Canadá) que logró sintetizar un analgésico capaz de aplacar los dolores más fuertes, denominado W-18.

Cuenta la BBC que, durante varios años, esta droga (nunca probada en seres humanos de forma documentada) permaneció en los archivos científicos como una investigación fallida.

Sucede que a finales del pasado año 2015 la Policía de Calgary alarmó a las autoridades luego de hallar esta droga en varios allanamientos que apuntan a luchar contra la venta de estupefacientes.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

Aunque el informe del portavoz de la Policía de Calgary, el sargento Jason Walker, hablaba de pocas pastillas, las autoridades en seguida pensaron que podían estar ante una nueva y muy peligrosa moda, indica BBC.

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.urgente24.com/250525-preocupacion-drogarse-con-morfina-es-cosa-del-pasado-la-moda-ahora-es-w-18>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

7. Consenso en uso de marihuana con fines medicinales

(siete24.mx)

CDMX. El presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano Grijalva, afirmó que habrá consenso para legalizar el uso medicinal y terapéutico de la marihuana, pero no en lo referente a la utilización lúdica de la planta.

Zambrano Grijalva recordó que durante una reunión que sostuvo este lunes con el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, percibió que hay tres temas en los que se pueden alcanzar acuerdos para legislar en la materia.

Señaló que el primero es la creación e inclusión de una política pública de prevención de adicciones en el sistema educativo nacional; el segundo, la revisión de la cantidad permitida de marihuana que se puede portar, con lo cual se abre la posibilidad de liberar a presos detenidos con un poco más de cinco gramos; y el tercero, la legalización del uso medicinal y terapéutico.

Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.siete24.mx/consenso-en-uso-de-marihuana-con-fines-medicinales/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

8. Toman protesta a Comité Municipal contra las Adicciones en Capulhuac

(seunonoticias.mx/)

Hoy damos una muestra más de ocuparnos por uno de los principales problemas por los que atraviesan nuestros jóvenes, así se expresó Eduardo Neri Rodríguez Presidente Municipal de Capulhuac después de tomar protesta a los integrantes del Comité Municipal Contra las Adicciones.

Durante la Toma de Protesta Eduardo Neri indicó que este tipo de acciones son las que marcan la diferencia y les solicitó a los integrantes de dicho Comité a trabajar muy fuerte desde el primer día para erradicar este mal que aqueja a los jóvenes del Municipio.

Neri Rodríguez mencionó que el Ayuntamiento no escatimará esfuerzo ni recurso alguno para hacerle frente a las adicciones en el Municipio y al mismo tiempo invitó a los padres de familia a cuidar a los niños y jóvenes a no caer en este grave problema como lo es la drogadicción.

Durante el evento estuvieron presentes el Dr. Fernando Guerra Rojano Director del Instituto Mexiquense contra las Adicciones del Gobierno del Estado de México y la Mtra. Patricia Andrade Páez, Jefa del Centro de Atención Primaria en Adicciones Capulhuac.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

Cabe señalar que este Comité Municipal contra las Adicciones también está integrado por el Cabildo del Ayuntamiento de Capulhuac, así como por diferentes Directores del Ayuntamiento.

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://seunonoticias.mx/2016/03/15/toman-protesta-a-comite-municipal-contra-las-adicciones-en-capulhuac/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

9. En Sonora realizan jornada de salud mental sobre adicciones

(20minutos.com.mx)

Con la participación de unas 500 personas inició la Jornada de Salud Mental “Sociedad, familia y adicciones”, para promover el conocimiento entre los especialistas en la materia y ofrecer servicios de calidad.

El director de Salud Mental y Adicciones de la Secretaría de Salud en Sonora, Félix Higuera Romero, explicó que con estas jornadas de capacitación se busca promover el avance en el conocimiento de las adicciones y de las enfermedades mentales.

Manifestó que se busca conocer el panorama actual de las adicciones en Sonora y con ello brindar servicios de calidad con procedimientos, diagnósticos y tratamientos de vanguardia.

Planteó que estas jornadas de salud mental representan también la oportunidad de conocer las intervenciones oportunas tempranas en atención primaria a las adicciones, las cuales pueden estar acompañadas de padecimientos como el trastorno bipolar.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51**

Por su parte, el director de la oficina nacional para el control del Consumo de Alcohol y Drogas Ilícitas del Consejo Nacional Contra las Adicciones, Raúl Fernández Joffre, destacó la importancia de la capacitación para la atención. “Es importante que cada vez haya más capacitación en un área de la formación formal de la atención al uso, abuso y dependencia de alcohol, tabaco y drogas”, anotó.

***Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/73046/0/en-sonora-realizan-jornada-de-salud-mental-sobre-adicciones/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 16 de marzo de 2016.
Número 51

10. **SEDESOL a favor de prevención de adicciones**

(*critica.com.mx*)

En prevención a las adicciones y con el objetivo de promover la inclusión social tal como lo instruye el presidente Enrique Peña Nieto, la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) en Sonora entregó obra de ampliación y remodelación de las instalaciones del Centro Comunitario San Bernardo.

En el marco del mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, el delegado de la SEDESOL, Rosario Rodríguez Quiñones, ante la presencia de Yolanda Hoeffler; Martha Lord fundadoras del centro, y Margarita Ibarra Torres, presidente del sistema DIF Sonora, señaló que con una inversión superior a un millón 800 mil pesos se amplió y rehabilitó el Centro Comunitario San Bernardo, con lo que se beneficia a alrededor de 700 menores.

Además, comentó que para el gobierno federal que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto es prioridad el desarrollo social de la niñez, por ello dijo, se privilegia las acciones que ayuden a promover la inclusión y prevenir así las adicciones.

**Recuperado el 16 de marzo de 2016 de:
<http://www.critica.com.mx/vernoticias.php?artid=65212&relacion=critica&mas=7>**